
平成２６年第３回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 

６月１１日、１２日 

 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ 
１１日 
午前 

髙井由美子 

１．災害に備えて 
 
 
 
 
２．雨水利用について 
 
 
 
３．地域包括ケアシステ  

ム等について 
 

ア. 住宅耐震化等の現状等について 
 

イ. 耐震化補助金の拡充について 
ウ. 災害時の飲料水について 
 
ア. 雨水利用の推進について 

 
イ. 雨水貯水槽設置の助成について 
 
ア. 日常生活圏域におけるニーズ調査の実施や分析について 

 
イ. 認知症高齢者対策としての取り組みについて 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 

２ 
１１日 
午前 

鈴木 正義 

１．小・中学校児童と携

帯電話について 
 
２．不登校の実態と解決

策について 
 
３．給食費の未払いの実

態について  
 
４．少子化への対応につ

いて 
 
５．監視カメラの設置に

よる防犯対策の強

化について 

ア. 小中学校児童の保有する携帯電話の取り扱いについて 
 
 
ア. 小・中学生の不登校の実態とその解決策について 
 
 
ア. 市内の小・中学校の給食費の未払いの実態について 
 
 
ア. 「地域少子化対策強化交付金」制度の活用について 
 
 
ア. 市内に防犯カメラを設置し、防犯対策を強化し、住みやす

い・安全な街づくりを目指すについて 
 

教育長 
 
 

教育長 
 
 

教育長 
 
 

関係部長 
 
 

関係部長 
 

３ 
１１日 
午後 

小関 祥子 

１．子ども・子育て支援

新制度について  
 

ア. 子ども・子育て支援新制度で保育行政はどう変わるか 
 
イ. 子ども・子育て会議でのニーズ調査をどう活かすつもりか 
ウ. 子ども・子育て支援事業計画の策定を市はどう考えている

のか 
エ. （仮称）泉認定こども園の建設をどのように考えているの 

か 
オ. 公立保育園・幼稚園と私立保育園、認可外保育園など多様

な保育ニーズに応える施設運営をどう考えるか 
カ. 学童保育と放課後教室のニーズにどう応えるのか 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
 

〃 
 

〃 
 

市長、教育長

及び 
関係部長 

４ 
１１日 
午後 

小栗 恒雄 

１．土岐市を消える自治

体にしないために 
 
２．認知症行方不明者１

万人の市政の対応 
 
 
３．団塊パワーの活用 
 

ア. 土岐市の将来像について市長のお考えをお聞きします 
 
 
ア. 地方自治体は、認知症にどう向き合うか 
イ. 認知症になっても暮らせる街づくりについて 
ウ. 見守りＳＯＳネットワークについて 
 
ア. 高齢者の生きがい就労について 
イ. 土岐市のプロジェクト取り組みについて 

市長 
 
 

関係部長 
〃 
〃 
 

関係部長 
〃 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

５ 
１１日 
午後 

宮地 順造 

１．マイクロ波ガス複

合炉について 
 
 
２．バーデンパークＳ

ＯＧＩについて 
 
 

ア. 六町に設置したマイクロ波ガス複合炉の状況と成果につい

て 
イ. 地場産業の焼成窯として定着する為には 
 
ア. ２６年度予算、改修事業について 

 
イ. 工事期間中の温泉湯のサービスについて 
ウ. 入場者に対するサービス 
エ. プラズマリサーチパーク内、観光拠点・温浴施設との区別 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 

６ 
１２日 
午前 

北谷 峰二 

１．人口減少問題につ

いて 
 
 
 
 
 
 
２．契約制度について 
 
 

ア. 企業誘致による雇用の現状と、今後の見通しは 
イ. 若者を対象とした定住促進事業の現状と、今後の見通しは 
ウ. 高齢者が要介護状態にならないための予防策と「地域の中で

支え合いながらまちづくり」の現状と、課題は 
エ. 平成２８年度を始期とする第６次総合計画の策定に着手と

あるが、この人口減少問題は、計画に大きく影響すると思わ

れるが、対策などの考えは 
 

ア. 本市は、指名競争入札での契約が多いが、低価格・低単価と

いった最低価格重視という基準から、総合評価方式に変える

考えはないのか 

関係部長 
〃 
〃 
 

〃 
 
 
 

関係部長 
 
 

７ 
１２日 
午前 

加藤 淳一 

１． 消える自治体につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．待機児童の解消に

ついて 

ア. 全国自治体の半数が消滅の危機にあると、民間の有識者団体

が試算しました。戦後累計１，２００万人が地方から大都市

に移動しました。地方から大都市圏への人口流入や少子化が

止まらなければ、約１，８００の市町村のうち８９６の自治

体が将来なくなってしまうと警鐘を鳴らして見えます。「大

きな課題だ」とか「少し大げさではないか」とかいろいろ反

応がありますが、わが土岐市では現実に起きている人口減少

に対し、この推計（２０４０年土岐市の総人口４２，６９９

人）を参考にして今後の対策について 
 
ア. 働きたい母親への子育て支援と待機児童の解消について 
  

市長及び 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

市長及び 
関係部長 

８ 
１２日 
午前 

西尾 隆久 

１． 高齢化社会の対応

について 
 
 
 
 
２．２０２０年東京オ

リンピックについ

て 

ア. 地元企業への就職状況は、また対応は 
 
イ. 婚活パーティ支援の状況は 
ウ. 老人クラブの現状と課題は  
エ. 高齢者世帯の買い物難民といわれている現状について 
 
ア. 本市関係者で期待できる人材は 
 
イ. 選手村の食堂の食器に美濃焼の活用を 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

９ 
１２日 
午後 

加藤 辰亥 

１． やさしいまちづく

り 
 
２．第５次総合計画 

第４章 安心 み

んなの笑顔が輝く

まち 
 
３．第５次総合計画 

第３章 育成 豊

かな心を育むまち 

ア. 土岐市次世代育成支援対策地域行動計画について 
 
 
ア. 土岐市立公立保育園再編計画について 
 
 
 
 
ア. 土岐市教育振興計画「夢・絆プラン」について 
 
 
イ. ＩＴ教育について 
ウ. 土曜授業について 

市長及び 
関係部長 

 
市長及び 
関係部長 

 
 
 

市長、教育長

及び 
関係部長 

〃 
〃 

１０ 
１２日 
午後 

塚本 俊一 

１．首都機能移転につ

いて 
 
 
２．読書通帳の導入に

ついて 
 
３．土曜教育について 
 

ア. 首都機能移転について現況どう考えるか 
イ. 首都機能移転を土岐市を中心に東濃にという運動を土岐市

発展の重点的な施策としてはどうか 
 
ア. 図書館の利用者数の現況は 
イ. 読書意欲を高めるために読書通帳を導入してはどうか 
 
ア. 土曜教育を考えているか 
イ. 二学期制の現況と今後について 

市長 
〃 
 
 

関係部長 
〃 
 

教育長 
〃 

１１ 
１２日 
午後 

後藤 久男 

１．土岐市立総合病院

の経営について 
 
 
 
 
 
２．体育館等の使用時

間の適正化につい

て 

ア. 川喜田節代、新病院長就任の所信表明 
イ. 院長が掲げる今後の三つの課題について 
ウ. 平成２６年３月３１日（２５年度）に多数医師の退職につい

て 
 
エ. 土岐市立総合病院の改革プランについて 
 
ア. 使用時間の短縮化をしてはどうか 
 
イ. 公民館での卓球の利用の現状はどうなっているのか 

院長 
〃 

市長、院長 
及び 

関係部長 
〃 
 

教育長及び

関係部長 
〃 

１２ 
１２日 
午後 

山内 房壽 

１．総合病院について 
 
 

ア. 院長にお尋ねします 
イ. 医師について 
 
 
ウ. 例月出納検査結果報告書から 
エ. 病院経営について 

院長 
市長、院長 

及び 
関係部長 

〃 
〃 

 
 
 


